

EGLISE PROTESTANTE RÉFORMÉE DE SAUMUR

Saumur – Gennes – Doué-la-Fontaine – Longué – Thouars – Loudun – Chinon

BILLET PASTORAL PAR LAURA

Mai 2023 – Liberté et responsabilité

La Bible parle du chrétien libre et responsable, mais que veut-elle dire par cela ?

La liberté est une condition donnée à l'homme, qui lui permet de choisir et de décider par luimême, sans dépendre de qui que ce soit, pour agir. L'adage dit que « ma liberté s'arrête où commence celle des autres », ce qui signifie que la liberté ne peut pas être la condition pour faire ou dire tout ce que l'on veut, sans limites. Martin Luther rappelait sans cesse que le « chrétien n'est soumis à personne, parce que le chrétien en toutes choses est un serviteur, il est donc soumis à tout le monde ». Le chrétien dispose donc du serf-arbitre et non du libre-arbitre.

L'apôtre Paul rappelle tant dans son épître aux Romains¹, qu'aux Corinthiens, le nécessaire équilibre entre un légalisme intransigeant et une conduite immorale, deux extrêmes qui pourraient survenir si la notion de liberté est mal comprise. Il faudrait donc tenir compte de certains paramètres, comme :

- l'impossibilité pour l'être humain de s'affranchir de sa condition charnelle, ce qui le conduit à faire des erreurs (qu'il soit fort ou faible dans sa foi). Aussi élevée soit-elle, l'éthique et la théologie morale ne sauraient se substituer à la sagesse divine.
- Paul encourage donc les chrétiens à toujours agir et s'exhorter, dans un esprit bienveillant et en tenant compte des mobiles de la personne et de son attitude, comme clés dans l'évaluation d'une conduite surprenante ou répréhensible de celle-ci.

Si toutefois, nous sommes appelés à nous supporter les uns les autres, à ne pas juger la personne mais ses actes, à suivre l'exemple de Jésus-Christ, la liberté est un don reçu par Dieu, appelé à porter des fruits dans l'amour de Dieu. Ce dernier est la condition qui nous permet avec le soutien de l'Esprit Saint, à nous inscrire dans ce que Dieu attend de nous et à agir. Le pendant de la liberté est celui de la responsabilité ; parce qu'il est libre, l'homme est responsable de ses actions devant Dieu, devant lui-même et devant les autres. Ce qui signifie qu'il nous sera demandé d'assumer notre responsabilité quant au bon ou mauvais usage fait de cette liberté. La liberté ne doit pas me faire retomber dans l'esclavage, ni être la condition d'asservissement d'autrui ou le non-respect de mon prochain. La liberté du chrétien, c'est donc de prendre position pour le bien, le juste et le bon, chaque jour. Ayant comme mission, d'affirmer et de réaliser cette condition de liberté.

Temple : Place de l'Arche Dorée – 49 400 SAUMUR Pasteure Laura Ausderau Tél 09 79 12.97 94

C.C.P.: Église protestante réformée de Saumur 563.50 J Nantes Portable : 06 70 69 81 52

Site internet: https://saumur.epudf.org/

¹ Romains 14,1-15,13; 1 Corinthiens 13,12; 2 Corinthiens 10,12.



EGLISE PROTESTANTE RÉFORMÉE DE SAUMUR

Saumur – Gennes – Doué-la-Fontaine – Longué – Thouars – Loudun – Chinon

Temple : Place de l'Arche Dorée – 49 400 SAUMUR Pasteure Laura Ausderau Tél 09 79 12.97 94

C.C.P.: Église protestante réformée de Saumur 563.50 J Nantes Portable : 06 70 69 81 52

Site internet: https://saumur.epudf.org/